

ADMINISTRADOR,
Max Diermissen

EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

Oficina y Talleres
Calle 2a. Sur — Número 66
Frente a Leiva y Oa.
Teléfono N.º — Apartado

REPUBLICA DE COSTA RICA

AÑO XI

SAN JOSE, MARTES 9 DE JULIO DE 1912

NUMERO 3017

AMERICA CENTRAL

La Modelo

GRAN FABRICA DE MUEBLES MOVIDA POR FUERZA ELECTRICA

ESPECIALIDAD en muebles finos, pues cuenta con todos los elementos necesarios que requiere el oficio. Actualmente se están concluyendo varios muebles y entre ellos hay un juego de aposento estilo moderno y charolado—de lo mejor que se ha construido en el país—y se hacen excelentes trabajos de talla. PRECIOS SIN COMPETENCIA, PUNTUALIDAD EN LOS ENCARGOS. SE GARANTIZA TODO TRABAJO. — SANTOS PENÓN & HNO.—Apartado número 36. Frente a la Imprenta del Comercio.

El gran problema

Un acaudalado propietario, hombre práctico,—pero no en el sentido egoísta con que aquí se clasifica a cierta clase de hombres inútiles,—sino en el de hombres que poniendo su talento al servicio de su corazón han triunfado, se manifiesta satisfecho oyéndome decir que el gran problema para nuestra Costa Rica es el de inmigración.—No el de inmigración que viene a aumentar de golpe y porrazo el número de pobladores del país, sino el de inmigración que viene a enseñarnos nuevos métodos de trabajo y nuevos métodos de vida: sobre todo a enseñarnos a nosotros los pobres.

Peró la inmigración, que ha sido y continúa siendo problema de primordial importancia para las jóvenes nacionalidades de América, no lo es para nosotros sino en forma secundaria. Antes es preciso que nos ocupemos de la INMIGRACION NATURAL, en que Costa Rica relativamente a los demás pueblos de la tierra, se lleva el premio de oro: los vientos de las mujeres costarricenses aportan diariamente un caudal inestimable de una inmigración, que cuidadosamente atendida y solícitamente amparada, puede y debe llegar a constituir una Costa Rica fuerte, viril, extraordinaria.

¿Qué medidas se toman para amparar esa INMIGRACION NATURAL? Aquí donde nuestras gentes, las que piensan y las que dirigen, se ocupan con minuciosidad de tantas cosas insustanciales, no sabemos qué es lo que se hace por amparar esta inmigración tan rica, tan completa y tan poco gravosa. Y hay métodos muy sencillos para amparar esa inmigración. En primer lugar ocuparse de la madre, ver que ella tenga lo preciso y necesario para estar bien alimentada y después ocuparse del niño, de la preciosa vida del niño, buscarlo, averiguar si va creciendo bien, si lo cuidan, si lo alimentan como debe ser.

Los hogares pobres de nuestra Costa Rica, los hogares de los campesinos, viven engañados quienes creen que son felices: una pobreza infinita los inunda, es cierto que en apariencia revelan cierta alegría, pero es la alegría de lo

robusto de una raza que degenera, cuya existencia es precaria y rápida y que sin gran trabajo será brevemente sustituida. ¿Sustituida por otra mejor? Imposible; el componente de razas que formó la criolla nuestra no volverá a presentarse en las épocas de la vida.

Un campesino tiene cuatro ó seis hijos, duerme con la esposa y ellos en un cuarto de piso de tierra, húmedo y malsano: un sólo camastro sirve á veces para todos—y el aporte semanal para que todos vivan es por lo general de cinco colones, rara vez siete y excepcionalmente ocho y medio ó nueve. Y por más que la altiva y luchadora mujer se esfuerce para buscar algo, para contribuir con algo, ella se estrella ante lo imposible, porque hay épocas, en que no hay en los cercos del vecindario ni guineos, ni plátanos, ni chayotes, ni tacacos.

A nadie, que de necesidad connozca, se ocultará qué aquel aporte de cinco ó nueve colones, ni estos preciosos alimentos naturales últimamente indicados, pueden servir para formar la inmigración que tanto debe preocuparnos. Aquella familia,—que carece hasta de mantas para abrigarse y que duerme con las mismas ropas del día,—cuando algún niño nuevo le llega,—un niño, lindo, con facciones extraordinarias,—cuando vé que viene á aumentar las penas del hogar y llora sin descanso en demanda quizás de alimentos, entonces sus padres recuerdan que hay un lugar señalado para el niño, un puesto en el concierto de los ángeles del cielo—y celebran con impasible y estoica alegría la hora en que tienen en su casa un angelito cuya vela y entierro no pueden entusiasmar á nadie. ¿No debe esto preocuparnos? ¿No será ya hora, en que sin hacer una ley, se dicten medidas que tiendan á amparar, á cuidar, á favorecer esta INMIGRACION NATURAL, la única que puede servirnos, la única con que podemos formar de nuestra Patria la Costa Rica ideal de nuestros mayores?

LUIS CRUZ MEZA

No mas Canas

En la Barbería que está situada en la Calle Central Norte, frente a la Iglesia del Carmen (contiguo á la Iglesia) se encuentra de venta el TINTO MARAVILLOSO que tanta fama ha dado al Doctor Casanova, y el AGUA RESTAURADORA del mismo Doctor; la hay para el pelo negro y para el pelo castaño. Con un solo frasco de este tinte se conserva el pelo del color natural.—UNICO AGENTE en Costa Rica.—MANUEL SALDIAS.—Abril 20

Banco Comercial de C. Rica

Intereses sobre depósitos

Desde el día 28 del presente mes en adelante, este Banco pagará los intereses sobre DEPOSITOS, á los siguientes tipos:

SOBRE DEPOSITOS á la vista ó en cuenta corriente
á 4 POR CIENTO ANUAL

Sobre depósitos á plazo:

Reembolsables á tres meses..... 6 por ciento anual
— á seis meses..... 7 — —
— á un año..... 8 — —

TOMAS SCOTT,—ADMINISTRADOR

San José, 25 de junio de 1912.

7 v.

La Gran Fábrica de Tabacos y Cigarrillos

La Nacional pone en alerta á su clientela

Después de diez años de trabajo constante para dar una clase de tabaco igual en aroma y sabor, y de haber gastado gruesas sumas de dinero para establecer cultivos y beneficiarlo en debida forma y establecer una elaboración perfecta de clases finas, me vienen ahora unos cuantos negros puros diseminados por el país á falsificar mis puros.

Los buenos fumadores que están acostumbrados á fumar lo que produce esta fábrica, distinguen perfectamente si son falsificados y deben rechazarlos.

Estos puros compran las cajas vacías y las llenan con sus puros, ofreciéndolas después en los establecimientos, diciendo que son NACIONALES, á precios mucho más bajos.

Tengan cuidado mis clientes de no dejarse engañar.

Eloy González Frías

Julio 6.

r. m.

ATLANTIC FRUIT CO.

Esta compañía bananera ha estado sosteniendo en Jamaica la competencia de la compra de frutas durante los últimos siete años, con grandes beneficios para los plantadores y para la riqueza pública de aquella isla. De allí no más expide seis ó siete vapores cada semana. Tiene iguales empresas en México, Cuba, Honduras y Nicaragua. Cuenta con una flota de más de treinta vapores para el transporte los bananos y con mercado de consumo en los Estados Unidos y Alemania.

Con el objeto de establecerse en Costa Rica, sobre base segura, entró en negociaciones con los señores Lindo Bros, para comprar considerable número de fincas. Esa negociación desgraciadamente ha encontrado á última hora algún tropiezo; pero la Compañía, no obstante esas dificultades que espera sean arregladas ó decididas satisfactoriamente, pues que por su parte está en disposición de cumplir íntegramente lo convenido, se propone desde luego, para no perder tiempo, celebrar contrato con los productores de bananos, y oye ofertas por mi medio.

El precio que pagará esta Compañía será el de 34 centavos, oro Americano por racimo de primera, y 16½ por racimo de segunda según las bases de calificación corrientes en el país. El pago se hará al contado, á la presentación, en la oficina de San José ó Limón, de los recibos expedidos por los empleados de la Empresa. Los bananos deberán ser entregados en las estaciones de recolectar de parada usual.

La Compañía dará las mayores facilidades y ventajas para la corta y entrega de los bananos.

Cualesquiera informes que se deseen, los dará el infrascrito agente en su oficina situada en Las Acañadas—R. C. WETMORE, Agente.—Mayo 24.

Importante

Hasta nuevo aviso los precios sobre nuestro azúcar de familia, serán los siguientes:

1ª clase..... 16 00
2ª "..... 15 50
3ª "..... 12 50

DESCUENTOS

5 o/o sobre órdenes de 100 quintales para arriba.
5 o/o " " " " 10 á 99 " "
2½ o/o " " " " 5 á 9 " "

LINDO BROTHERS
A. HERRERO & CIA., W. STEINWORTH & HNO.,
Agentes

Vermifugo de San Antonio

El único remedio que ha dado buen resultado en la expulsión de las LOMBRICES. Se administra en miel. Es inofensivo á toda edad.

No compre de otra clase, si quiere obtener un buen resultado

De venta en la Botica del Comercio

TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza, Hielo y Agua Gaseosa

Capacidad de la Cervecería..... 30,000 hectolitros por año
Producción de las máquinas refrigeradoras..... 30 toneladas al día

Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo: Malta Oimutz, Moravia, Lúpulo de Saas, Bohemia, Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas, Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial. Todas las botellas se esterilizan antes de ocuparse, por medio de máquinas especiales importadas por la casa. Para la pasteurización de la cerveza embotellada, cuenta la fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos. ÚNICA EN EL PAÍS.—En la fabricación de las aguas gaseosas se emplea ácido carbónico líquido, para lo cual dispone de la mejor máquina, única en el país. No se hace uso de polvo de mármol ni de ácido sulfúrico para la fabricación del gas.

LA MEJOR LA MAS GRANDE LA MAS HIGIENICA LA MAS ANTIGUA

Sorteo 78

Favorecido:

Jose Campos, San Sebastián
V. B.—El Agente 17 Pral. de Policía,
LUIS VARGAS QUESADA
San José, junio 23 de 1912.

AVISO

á mi clientela y al público en general que trasladé mi Sastrería á la Avenida Central, frente á Mister Asch, ó sea 50 varas al Oeste del Mercado.

Apartado número 354

Ricardo Muñoz



LA BOTA DE ORO

Tienda de Calzado

Venta por mayor y al menudeo
Se hace calzado á la medida y del estilo que se desee
AUGUSTO MONGALO
50 varas al Oeste del Mercado, contiguo al Conecta y frente á Mr. Asch.

Camisas, cuellos, puños y corbatas de última moda acaba de recibir el almacén Robert.

PELAEZ HERMANOS S. en C.

Puebla—México

Cosecheros de Tabaco.—Manufactureros de Tabacos finos de superior calidad — Fabricación especial para la Exportación.— Marcas "La Balsa", "La Victoria", "La Vuelta Abajo".—Sabor exquisito, Aroma excelente, Precios sin competencia

DE VENTA EN TODOS LOS ESTABLECIMIENTOS Y ALMACENES DE PRIMER ORDEN

Agente en Costa Rica: **Andrés Sandoval**

La reunión de periodistas efectuada el domingo

El domingo á medio día se verificó la reunión de delegados de los diarios que se publican en esta ciudad, en las oficinas de La República, de que dimos cuenta en la anterior edición. En ella se acordó formar la "Asociación de Periodistas" y en consecuencia se levantó la siguiente acta:

"En la ciudad de San José, á la una de la tarde del siete de julio de mil novecientos doce. Reunidos en la dirección del diario La República los suscritos Luis Cruz Meza, Director de la revista El Foro, en representación de El Noticiero; Ricardo Coto Fernández, en representación de El Repúblicano; Guillermo Vargas Calvo, en representación de La República; Ignacio Trullas Aulet, en representación de La Época; y Augusto C. Coello, José María Zeledón y Alfredo Skinner Klee, en representación de La Prensa Libre, con el fin de formar una asociación de periodistas y trabajar por el levantamiento moral y por la cultura de la Prensa. Se convino en lo siguiente:

Primer: se declaró formada la "Asociación de Periodistas de Costa Rica".

Pertenecerán á ella los presentes y todos aquellos que deseen adherirse á estas bases y sean admitidos por los suscritos.

Segundo: Se constituye un tribunal de Honor de la Prensa, formado por un representante por cada uno de los diarios. El Tribunal conocerá de to-

das las diferencias entre los periodistas y de todos aquellos casos en que por injuria ó calumnia sea acusado algún periódico y dictará su fallo que deberá ser publicado por todos los diarios.

Cualquier particular que se creyere injustamente ofendido por un periódico ó periodista, podrá pedir á uno de los diarios que convoque la reunión del tribunal de honor y conozca del caso.

Tercero: Se conviene en presentar al Congreso Nacional una nueva ley de imprenta que llene las deficiencias de la actual, respete los derechos del periodista y garantice ampliamente al público.

Cuarto: Se trabajará por todos los medios para el mejoramiento moral de la Prensa, y levantarla por su seriedad y honradez hasta constituirse en un verdadero Poder Moral.

Quinto: Esta asociación de periodistas se reunirá cada vez que lo convoque uno de sus miembros y por mayoría se tomarán sus resoluciones.

Sexto: Al Tribunal de Honor ya no le es posible conocer del caso pendiente de acusación contra "El Noticiero", por haber pasado esta empresa á otros dueño y no ser éstos los acusados.—A SKINNER KLEE.—GUILLERMO VARGAS.—AUGUSTO C. COELLO.—JOSÉ MARÍA ZELEDÓN.—RICARDO COTO FERNÁNDEZ.—LUIS CRUZ MEZA.—Por La Época, IGNACIO TRULLAS.

El proyecto costará poco y acortará la vía

De Filadelfia, Guanacaste, nos escriben lo siguiente:

Hace tiempo que los distritos de Arenal, Portegolpe, Tempate, Huacas y Matapalo alientan la esperanza de que el Supremo Gobierno los auxilie mandando componer ó hacer carretero el camino que conduce de Santa Ana al Arenal. Todos estos distritos son verdaderos graneros de la Provincia y mantienen relaciones comerciales con los mercados del interior. Su tráfico hasta hoy los obliga á recorrer una vuelta inmensa por el Coyolito, que quedaría evitada si de veras se les atiende su justo deseo de abrir ó ampliar la cuesta de Santa Ana.

Hay el plano y el presupuesto de la obra; sólo resta la buena voluntad del Gobierno para atender á esta justa necesidad. Abrir caminos es hacer un bien positivo á los pueblos y un avance para nuestra agricultura.

Confiamos en que el Gobierno, que tanto interés demuestra por este ramo, sabrá corresponder á los anhelos de los pueblos citados.

Los señores diputados por la provincia deberian también interesarse por este asunto, que creo no les sea desconocido y que reclama su eficaz cuanto importante ayuda.

Hecho de sangre Un individuo es muerto a puñaladas y á bala en Las Ciruelas

Los pasajeros del tren del Pacífico, que venía de Puntarenas antier tarde, fueron sorprendidos con los ademanes y voces de un hombre que acercándose al tren, publicaba á gritos detuvieran el convoy y recogieran un cadáver que estaba tendido cerca de la vía.

Momentos de estupor

Creyóse al principio que se trataba de un demente, pero luego se llegó al convencimiento de que en realidad había un herido al lado de la línea. Tanto el conductor como los pasajeros, en su mayoría pudieron ver que muy cerca de los rieles había un hombre tendido en tierra con las entrañas desgarradas.

Actitud del conductor

A pesar de las repetidas instancias de los pasajeros, entre los que se contaban abogados y un magistrado, el conductor se negó á detener el tren para recoger al herido y no fué sino hasta que llegó á la estación de Ciruelas y luego que hubo obtenido el permiso del Superior, el conductor ordenó el regreso del tren.

En el lugar del suceso

Mil varas antes de la Estación de Ciruelas, en una zanja, cerca de una acequia, yacía un hombre, con un cuchillo desenvainado al lado. El infeliz ya no tenía vida, presenta cinco heridas, una de bala y cuatro con instrumento cortante, entre ellas una en el bajo vientre, por la cual había salido parte del diafragma y el intestino en una longitud como de un decímetro. Muchas de las personas allí presentes examinaron al individuo á fin de ver si aun estaba con vida, pero ya aquel ser desventurado era cadáver.

¿Ien era el muerto

Mercedes Guerrero, agricultor, padre de familia, de nacionalidad nicaragüense, que desde hacía algún tiempo residía por esos lados dedicado á trabajos de agricultura; tuvo el mismo día del desgraciado suceso que puso fin á su vida, un disgusto personal

con Sergio Villalobos á causa de negativa terminante de éste á venderle un trago á Guerrero, quien molestó por ese motivo y por antecedentes de otra índole persiguió á Villalobos hasta el lugar donde tuvo lugar el fatal encuentro.

Sergio Villelobos

Cuando nadie podía imaginarse quien había dado muerte á Guerrero, se presentó ante el grupo de estupefactas personas que comentaban el crimen, un individuo, bajo de estatura vestido con traje que indicaba no pobreza sino esa holgura económica de nuestros campesinos; traía la cara cubierta de sangre lo mismo que las manos y presentaba una herida en la oreja izquierda, se descubrió y mostró una lesión en la cabeza que le había interesado el cuero cabelludo, corriendo en consecuencia el fino sombrero de pita que usaba.

Confiesa su delito y se entrega á la autoridad

Aquel hombre que en un momento de desgracia se hizo delincuente, confesó que él había sido el matador de Mercedes Guerrero y se entregó voluntario á una policía que estaba entre los curiosos; habló del crimen, el cual según afirma, fué cometido en defensa propia, pues si mató á Guerrero fué repeliendo agresiones de mano armada que éste le hacía. Se mostró arrepentido y puso de manifiesto que siempre había sido persona honrada y de trabajo.

Hasta aquí los datos obtenidos por persona que estuvo en el lugar donde el homicidio fué cometido y no queremos cerrar estas notas sin poner de manifiesto la actitud enérgica reservada por el Magistrado don Víctor Guardia á cuyas instancias se debió que el conductor hiciera regresar el tren y de ese modo pudo entregarse el matador y ser recogido el cadáver del infortunado Guerrero. Oportunamente haremos comentarios de carácter legal sobre este crimen.

Almacén de Música

Ahora que estamos al frente del Almacén de Música de Páez y Corfield tenemos el gusto de oír las muchas novedades musicales que reciben; lindos vals, two-step que constantemente están ejecutando para satisfacer el gusto del comprador.

Debido á las novedades que reciben por cada correo, este centro musical adquiere fama día con día, por lo cual el público josefino, ha sabido y sabe corresponder á los esfuerzos de los propietarios.

Nos complacemos en felicitarlos.

De Santo Domingo Nota de duelo

Julio 8.—Nuestro buen amigo don Marciano Campos y su estimable señora tuvieron el sábado último la terrible pena de perder al tierno primogénito que hacía el encanto de aquel hogar hasta entonces dichoso. Luisito fué acompañado al cementerio por numerosos concurrencia, entre la cual vimos los niños de ambas escuelas, conduciendo los de la varones el cadáver hasta su última morada. A los inconsolables padres nuestro pésame cariñoso.—MAROZ.

Cronica

Para la tem orada lluviosa

acaba de recibir el almacén Robert: PARAGUAS de todas clases y tamaños, italianos é ingleses. CAPAS y sobretodos impermeables para señoras, caballeros, niños y colegiales. Es el más grande y variado surtido que ha venido al país. Todas de calidad garantizada.

PONCHOS de todos tamaños y calidades.

SOMBREROS impermeables, muy elegantes. Son una gran novedad.

POLANAS gran surtido. Todo nuevo, bueno y muy barato.

Nota DE LA NOCHE

La conferencia del señor Garnier

Con público muy selecto se efectuó anoche en el Variedades, bajo el patrocinio del Ateneo de Costa Rica, la conferencia del brillante intelectual José Fabio Garnier acerca de Beethoven, el músico sordo cuya enorme personalidad proyecta sus influjos decisivos sobre la música moderna.

El conferencista presentó en sus poéticos detalles la vida de aquel genio atormentado por todos los dolores de la vida, expuso los caracteres esenciales de su obra, y terminó con un bello canto al ideal y la energía que el artista prodigioso de hace un siglo con tanta justeza encarna.

Ejecutaron magistralmente varios de sus trozos escogidos los señores Osma, Cardona, Gutiérrez y León, completando así con las atracciones de la armonía tan simpática velada.

El señor Garnier y sus colaboradores artísticos fueron calorosamente aplaudidos por el selecto público que anoche, como en las ocasiones anteriores, ha dado manifiesta prueba de que la labor del Ateneo encuentra eco simpático y entusiasta en nuestros círculos sociales.

Lea esto Labor del Congreso en su sesión de ayer

No es sencillamente una FAMA, sino una FAMA comprobada por el curso de ONCE AÑOS.

Los avisos de EL NOTICIERO no son los más económicos pero sí los más eficaces.

Para dar á los numerosos favorecedores que anuncian en este diario, prueba de que los avisos de todas las páginas son leídos, hemos dispuesto que—en lo sucesivo—la primera página que es la que contiene MEJORES AVISOS, contenga la mejor y más importante lectura del día; que en ella se forma LA COLUMNADA DE HONOR DEL PERIODICO.

Lea la primera página.

Lea esto Labor del Congreso en su sesión de ayer

A las 3 p. m. se abrió la sesión.

Se leyó, aprobó y firmó el acta anterior.

La Junta de Caridad de Limón pide se lleve á término la construcción de un hospital en aquel puerto. Fué admitido el memorial y pasó á estudio de la Comisión de Beneficencia.

—Informe favorable acerca del proyecto de ley que prohíbe la circulación de vales, chapas ó cupones. Le hace la Comisión algunas observaciones y modificaciones. Se ordenó publicarlo.

El Presidente de la Junta de Educación de Limón pide se le autorice para vender una finca de propiedad de aquella Junta. Se admitió la solicitud y pasó á comisión.

Nuestro Ministro en Francia, señor Peralta, da las gracias por los veinticinco mil francos que se le acordaron por sus servicios en el arreglo del empréstito francés.

—La Comisión de Hacienda informa favorablemente acerca de la memoria respectiva.

—Informe favorable al proyecto que ordena establecer escuelas complementarias en San Ramón y Liberia. Se le hacen, sin embargo, algunas observaciones. Se ordenó publicar ese informe.

—Continuó el debate en detalle de la ley que reglamenta la concesión de pensiones. En el debate tomaron parte Mata, Picado, Arias, Santos y Figueroa.

Se aprobó la ley y á las 5 p. m. se levantó la sesión.

"EL MONSERRAT" no admitió pasajeros en Limón

El vapor español que se dirige á Europa no admitió á ninguno de los pasajeros que lo esperaban en Limón.

Entre ellos se contaban los señores Alsina, Escorriola y Tomás que regresan hoy á esta ciudad.

Se dice que posiblemente esto ha sucedido por la circunstancia de las revueltas en Cuba, pues cada vez que esto acontece muchos peninsulares se marchan á su tierra; el vapor al no admitir pasajeros abordo, lo hizo por ir completamente lleno y no tener lugares ni camarotes disponibles para nuevos viajeros.

Viaje de negocios

Saló ayer con rumbo á Estados Unidos el empresario Mr. A. Landergren en viaje de negocios.

Piensa el amigo señor Landergren darle gran ensanche á su acreditada Empresa de Carruajes y Funerales para lo cual traerá de lo mejor conocido en estos ramos.

Aplaudimos los esfuerzos del señor Landergren en favor de su numerosa clientela y deseamosle mucha prosperidad en sus negocios al mismo tiempo que muy feliz viaje.

Debut de la compañía liliputiense

La compañía infantil de ópera llegará á Limón el jueves de esta semana, para hacer su estreno el viernes con Lucia de Lamemour. El sábado en la noche pondrá en escena Tosca. Hay gran demanda de localidades para estas y las sucesivas funciones.

Diarias

Nacimientos

Sara Aida María, de José Barrrantes y Juanita Oduber; Humberto de los Angeles, de Víctor Vargas y Cristina Castro; Ramona Isidora, de Francisco Cordero y Victoria Villalobos.

Pasaportes

Manuel Borbón González, para Santiago de Cuba; Arturo Bustamante Castro, para El Salvador.

Vistas para hoy

Sala Primera.—Reinaldo Jiménez contra la sucesión de Clara Contreras y otros á la r. p. m.; Arraigo José Ríos Salazar contra Amando Olivares, á las 2 p. m.

Sala Segunda.—Nicolás Storino, á la r. m.

Casación.—Cipriano Herrero y otros contra Registrador.

Accionan los monárquicos

MADRID, 7.—El Gobierno de Orense autorizó en las fronteras el movimiento de los monárquicos portugueses. Canalejas desmiente la acusación.

Notas sociales

De Florencia regresó la señorita Betty Pinto.

—El domingo se verificó un bailecito de confianza en casa del Licenciado don Gerardo Castro.

—Enferma se encuentra desde hace días la señorita María Isabel Bonilla Bedoya. Deseamos cuanto antes su restablecimiento.

—Sentimos que la apreciable matrona doña Amalia C. v. de Flores no siga bien de salud.

—Para Heredia salió don José María Torres

—Precedente de Puntarenas se encuentra en esta ciudad don Jenaro Castro Méndez.

—Para Grecia salió don Trinidad Alvarez.

—De Tres Ríos regresó don Juan J. Montealegre y de Turrialba don Ricardo Herrán.

—Regresaron al país don Eduardo Bonilla y su hermana la señorita Marcelina.

—Mejor de su enfermedad se encuentra ya la estimable señora herediana doña Rosalina M. de Flores

—De temporada se encuentra en esta ciudad, procedente de Guápiles, el joven don Hernán Quiros.

—De Alajuela llegaron don David y don Gonzalo Vargas.

—De temporada al vecino pueblo de Guadalupe ha partido la respetable señora doña Paulina v. de Lahmann.

—Uno de los niños de la señora doña Teresa v. de Gallegos se encuentra delicado de salud.

—También los niños de don Francisco Sáenz E. se encuentran enfermos.

—El sábado falleció en la ciudad de Alajuela la estimable señora doña Joaquina Q. v. de Vargas. Nuestro más sentido pésame á su familia.

—El domingo visitaron la ciudad de Heredia los señores don Enrique Capelle y don Mario Casós.

—El sábado habrá en Heredia, en casa de don Amado Rosabal, una velada que dará el Club Tapsoña para la cual hay muchos preparativos y animación.

Notas sociales

De Florencia regresó la señorita Betty Pinto.

—El domingo se verificó un bailecito de confianza en casa del Licenciado don Gerardo Castro.

—Enferma se encuentra desde hace días la señorita María Isabel Bonilla Bedoya. Deseamos cuanto antes su restablecimiento.

—Sentimos que la apreciable matrona doña Amalia C. v. de Flores no siga bien de salud.

—Para Heredia salió don José María Torres

—Precedente de Puntarenas se encuentra en esta ciudad don Jenaro Castro Méndez.

—Para Grecia salió don Trinidad Alvarez.

—De Tres Ríos regresó don Juan J. Montealegre y de Turrialba don Ricardo Herrán.

—Regresaron al país don Eduardo Bonilla y su hermana la señorita Marcelina.

—Mejor de su enfermedad se encuentra ya la estimable señora herediana doña Rosalina M. de Flores

—De temporada se encuentra en esta ciudad, procedente de Guápiles, el joven don Hernán Quiros.

—De Alajuela llegaron don David y don Gonzalo Vargas.

—De temporada al vecino pueblo de Guadalupe ha partido la respetable señora doña Paulina v. de Lahmann.

—Uno de los niños de la señora doña Teresa v. de Gallegos se encuentra delicado de salud.

—También los niños de don Francisco Sáenz E. se encuentran enfermos.

—El sábado falleció en la ciudad de Alajuela la estimable señora doña Joaquina Q. v. de Vargas. Nuestro más sentido pésame á su familia.

—El domingo visitaron la ciudad de Heredia los señores don Enrique Capelle y don Mario Casós.

—El sábado habrá en Heredia, en casa de don Amado Rosabal, una velada que dará el Club Tapsoña para la cual hay muchos preparativos y animación.

EL CONFLICTO BANANERO

La actitud imparcial de EL NOTICIERO

Conforme lo anunciamos al tomar este periódico tendremos por única norma al bien de Costa Rica, en la exaltada lucha que hoy sostienen la United y la Atlantic. Sin ligas ni compromisos con una ó otra empresa,

OSRAM

ES EL NOMBRE DE LA MEJOR BOMBILLA

PARA LUZ ELECTRICA

No hay ninguna otra que la supere en calidad y es la que HOY recomendamos como

LA MEJOR EN TODO SENTIDO.

Precios bajos

Unicos Importadores: KOBERG & ECHANDI

GRAN ALMACEN ELECTRICO, Al lado del Banco Anglo

Abril 17. — 1 m.

BENNETT, ROJAS & FERNANDES

BANQUEROS

A partir del día 1º de Abril de 1912, inclusive, reconocemos INTERESES A TODOS NUESTROS CLIENTES, á los tipos siguientes:

En CUENTA CORRIENTE.....	6 o/o anual
„ CERTIFICADO DE DEPOSITO:	
A la vista.....	6 „
„ 1 mes plazo.....	7 „
„ 3 meses plazo.....	8 „
„ 6 „ „ „ 6 más.....	9 „

Los Certificados de depósito ya emitidos devengarán los intereses en ellos estipulados hasta su vencimiento.

NUNCA rehusamos el pago de nuestros certificados de depósito antes de su vencimiento, aunque esto lo dejamos á nuestra opción.

¡¡¡¡¡ IMPORTANTE ¡¡¡¡¡

HOY HEMOS AUMENTADO EL CAPITAL PAGADO DE NUESTRA SOCIEDAD A LA SUMA DE UN MILLON OCHOCIENTOS MIL COLONES (C 1.800.000-00)

SERVICIO NO IGUALADO EN CUANTO A METODOS, HORAS DE DESPACHO, CORDIALIDAD, CORTESIA Y BUEN TRATO

San José, 27 de Abril de 1912

TEATROS

No hay en San José un SALÓN igual al "Teatro Olimpia". ¿Desea alguna Sociedad Científica, Club, etc., algún local propio para sus reuniones y acomodamiento? pues á alquilarlo. DECORACIÓN ESMERADA y alumbrado soberbio. No hay que pensarlo mucho y outsiders. con

julio 9 ELOY GONZALEZ FRIAS

Tabaco Iztepeque Salvadoreño Gennino

Kentucky y Virginia CLASE UPERIC

Este documento es propiedad de la National Public Health Administration, San José, Costa Rica.

Calle 6a. N., tienda No. 63.—Mercado.—JORGE CASTRO G. San José, mayo 7.

SECCION CABLEGRAFICA

NUEVA YORK, 6.—Se juzga falso de arte el monumento de Dante, obra de Jiménez é iniciada por el diario *El Progreso Italo americano*, que lo obsequia ba á la ciudad.

BALTICO PORT, 6.—A bordo del *Hohenzollern*, escoltado por el crucero *Moltke*, llegó el Kaiser, el Príncipe Adalberto y el Canciller Holweg. La flotilla de torpederos rusos, encabezada por el nuevo yatch del almirantazgo, con el Embajador alemán en Rusia y atacó militares, salió al encuentro á la entrada de la bahía. Los buques de guerra saludaron. En mediamente después de anclar el *Charson*, su comitiva pasó á bordo del yatch del Kaiser.

PEKIN, 6.—Anunciase que un grupo de financieros pekineses proporcionaron á Yuan 50,000 dólares sin condición alguna.

ATLANTIC, 6.—Todos los esfuerzos que se han hecho para acabar de recoger los cadáveres del *Akron*, han sido inútiles. Se ha dispuesto emplear el sistema «Gran».

BEVERLY, 6.—Taft ha sido muy bien recibido; se le obligó á pronunciar un discurso en la estación; ha sido muy ovacionado.

OYSTER BAY, 6.—Roosevelt ha declarado que no desmaya ni se resistirá; que continuará la campaña aunque no consiga un solo voto. Todo el mundo está conforme con la unánime designación de Wilson, pero perjudicando á la fracción rooseveltista.

WARDSISLAND, 6.—El manicomio de Machaltaun comenzó á incendiarse, produciendo un gran pánico entre seiscientos locos, las que salieron en desorden por las calles.

ROMA, 6.—El señor Giciliano, acompañado de su Estado Mayor, partió para Tinggipansa.

NEW YORK, 6.—Las cosechas de cereales han excedido á las del año pasado, así: 461 millones de bushels la avena; 178 los forrajes y 16 millones el trigo. Los empleados de los vapores se han declarado en huelga. La de los marinos está prácticamente limitada; los vapores han salido á su tiempo regular con las tripulaciones compuestas de unionistas y no unionistas. Se asegura que muchos unionistas han solicitado sus viejos empleos pero solamente se les admitirá si siguen escuchando á sus jefes de la unión.

VALPARAISO, 6.—En la Legación Americana en Santiago hubo una gran recepción, celebrando el 4 de julio. Mr. Hardey recibió á la colonia y á los empleados del Gobierno y prominentes miembros de la sociedad. La celebración de la independencia americana coincide con el aniversario de la adopción del emblema nacional chileno.

Con este motivo el señor Manuel Foster, miembro del Congreso é hijo de Julián Foster, presentó á Mr. Hardey una copia del cablegrama dirigido al orador de la Cámara en Washington, conteniendo las resoluciones de la Cámara chilena.

BUENOS AIRES, 7.—El ex Presidente Figueroa Alcorta aceptó el nombramiento de representante de Argentina en la celebración del Centenario de las Cortes de Cádiz. El Gobierno aceptó como inmigrantes á 60 hijos que acaban de llegar, pero no admite otros grupos que vienen.

HABANA, 7.—Los estivadores huelgan, por simpatía á los huelguistas de Nueva York. La mayoría son negros.

SOFIA, 7.—Se asegura que se ha descubierto un complot entre los oficiales turcos para proclamar la República en Turquía europea. Se efectuó una reunión para establecer la dictadura militar.

WASHINGTON, 7.—El Senado aprobó la construcción de dos acorazados.

LAPZIG, 7.—Leopoldo Llano, de nacimiento alemán y naturalizado en los Estados Unidos, fué sentenciado á cuatro años de prisión, acusado de espionaje en servicio de Inglaterra.

TEPLINES, ALVANIA, 7.—Siete oficiales con 150 hombres se desertaron y se dirigen al Sur.

CONSTANTINOPLA, 7.—El Maestro de Ceremonias saludó á la Reina de Grecia, que va de incógnito para Rusia.

BUCAREST, 7.—A la muerte del conocido limosnero Marihaz, se le encontraron en su guarida 150 mil coronas en billetes.

NUEVA YORK, 7.—El número exacto de muertos habido en el descarrilamiento de ayer es de 41, habiéndose identificado 27, acto que fué conmovedor.

NEW YORK, 7.—Durante el año fiscal introdujeron por este puerto alhajas por valor de \$3,944,529 dólares.

SALISBURY (Inglaterra), 7.—Aeroplanando el instructor militar capitán Lloraine y el sargento Maunier, en New Port, se encapó el aparato, cayendo ambos de una altura de 400 pies y se mataron. Graham Mite y su esposa volaron otra vez al través del Canal de la Mancha.

ESTOCOLMO, 7.—La comisión de los juegos olímpicos, ha decidido que la próxima reunión de 1916 se efectúe en Berlín. En el tiro al blanco con el fusil, los primeros fueron los suecos, segundos los ingleses y terceros los americanos.

NEW YORK, 7.—El vapor *Santa Rosalia*, llegado de Buenos Aires, hizo el viaje en 20 días y 14 horas, incluyendo un día que fué detenido en Santa Lucía; batió el record.

Bibliografía

Han circulado, comprendidos en un solo folleto, los números 3, 4 y 5 del tomo II de los *Anales de la Corte de Justicia Centroamericana*, que en esta capital dirige el Lic don Ernesto Martin.

El material es muy valioso é interesante, según puede apreciarse por el siguiente sumario: Notas Editoriales. El programa de la próxima Conferencia de la Paz, por Edouard Rollin. Voces de simpatía. La Corte de Justicia Centroamericana, por J. Gustavo Guerrero. Historia del Derecho Internacional, por Amos S. Hershey. Tratados de Costa Rica, y Duelo.

La edición á que nos referimos contiene además un artístico grabado del primer personal de la Corte.

Los sucesos en Panamá

PANAMA, 7.—Antenoche tuvo lugar un pleito en uno de los distritos de esta ciudad entre soldados desarmados americanos y policiales nacionales. Uno de los primeros llamó al cuartel de policía para evitar el desorden, el cual se originó por la borrachera de parte de los soldados, quienes dieron de golpes á los policiales. Resultó un soldado americano muerto, tres heridos y tres policiales y otros extranjeros heridos. El rumor de haber sido repuesta la candidatura de Díaz es falso.

Con poco dinero se obtiene una mejora benéfica

Uno de los inconvenientes con que ha tropezado la Secretaría de Instrucción Pública para acordar las solicitudes de ascenso de aquellos maestros que, según la ley, están en ese caso, es la cuestión financiera.

Si se conceden tales ascensos, hay que abonar á los ascendidos el sueldo de la nueva categoría les señala, lo que traería un aumento en los gastos de ese ramo.

Ahora bien, esos gastos, según hemos sido informados de buena fuente, apenas llegan á \$16,000, suma insignificante si se considera la mejora que reportaría en caso de decretarse el aumento de ella en el presupuesto correspondiente y se concluiría con el mal estar de los que, con justicia, piden lo que el reglamento dispone.

Algunos señores diputados tienen conocimiento de lo que dejamos expuesto é intención de mocionar ese aumento, lo que es de esperar sea acuerpado por los demás.

Policías

Juan Soto Salas sustrajo de un cuarto habitado por el señor Aurelio Guillén un pantalón, un sombrero y un par de zapatos.

—El señor Moisés Araya Morúa se quejó de que un sobrino suyo le robó varios objetos, entre ellos una peluca.

—Dos *fosfos*, que permanecen á la sombra, cometieron un robo en perjuicio de doña María Alfaro de Mata el sábado en la tarde, consistente en \$35. La policía que investigó, por las señas de pudo dar un niño de 7 años, apresó á los ladronzuelos, los que declararon el hecho tal cual lo ejecutaron. Del dinero solamente apareció la suma de \$3.85. El resto lo habían gastado en el turno de la Soledad.

Buenos resultados ha dado un nuevo sistema disciplinario

Don Ramiro Aguilar, Director de la Escuela Superior de Varones que trabaja en el Edificio Metálico, ha implantado en su establecimiento escolar un sistema disciplinario que aunque vigente en escuelas europeas, es nuevo en el país.

Se trata de abolir por completo el sistema de formaciones para entrar en las clases y salir de ellas, lo mismo que para retirarse de la escuela. De manera que los alumnos llegan á sus clases y se retiran de ellas como se llega á la iglesia, al teatro ó á algún espectáculo público.

La innovación le ha dado al señor Aguilar muy buenos resultados, y la aconsejará á sus colegas, á la vez que informará á sus superiores el resultado de sus ensayos.

Ese sistema lo creemos más lógico que el antiguo, en el que se sujetaba á los niños bajo un régimen de rigurosa disciplina de cuartel.

Ojalá todas las escuelas adoptaran igual proceder; así los niños no las mirarían como lugar en donde se les coarta su libertad y se les prescribe á un régimen militar, que tanto los molesta.

Avisos anteriores

SE NECESITA una buena Máquina de Escribir de segunda mano, pero en perfecto estado, marca *Underwood* ó *L. C. Smith Bros.* Ofertas á la Administración de EL NOTICIERO.

EL FORO.—Revista mensual de Derecho y de ciencias sociales y políticas. Los tomos 4º, 5º, 6º y 7º encuadernados forman verdaderos libros de estudio sumamente interesantes para toda clase de personas. Se venden á \$3-90 (tres colones y noventa céntimos) cada tomo en la Oficina de LUIS CRUZ MEZA, antigua casa del doctor Cruz, cerca del Mercado y del Palacio de Justicia.

VENDO Ó ALQUILO mi casa esquina, situada á 100 varas al Oeste del Parque Central propia para establecimiento y habitación.—VICTOR OROZCO.—Julio 4. 5 v.

PODER.—Durante mi ausencia queda encargado de todos mis asuntos el señor don Juan de Dios Arce.—AVELINO ALSINA. Julio 2. 5-1.

VENDO en 2,500 colones, una finca como de 19 manzanas, con una buena casa de madera y excelente agua, sita á 5 minutos de Santiago del Yag. Por menores en la fabrica de tabacos de don Eloy González, ó bien dirigirse al apartado 414. San José. SE VENDEN también algunos lotes de terreno baratos, situados en la misma jurisdicción.—Junio 30. 15 v.

PARA quien no quiera ser víctima de un terremoto, se le vende una casa de madera, bien construida, ó se cambia por una finca que no esté muy lejos de esta ciudad.—En este diario informado.—Junio 21. 10 v.

SE ALQUILA una casita nueva de madera, propia para familia pequeña. Tiene 5 piezas, jardín y todo servicio. Está construida contra temblores y con las mejores condiciones higiénicas. Entenderse con don Cornelio Leiva en su oficina.—Junio 27. 10 v.

OJO.—Se vende una casa de madera, de la Cruz Roja en Cartago. Para informes con doña Adelaida de la Cruz. Tienen enseguida de la «Nueva Fama», ó en San José con Fred S. Renauld, Central de Teléfonos.—Junio 30. 1 m.

SE ALQUILA una elegante y cómoda casa en San Pedro del Mojon SE VENDEN varias casas en esta ciudad, las que producen buena renta.—San José, junio de 1912.—GABRIEL VARGAS 1 m.

CAFE Y CACAO. Compró tostadores y maquinarias usadas y de tamaño pequeño, para moler café y cacao. Entenderse con Enrique Pucci en el Hotel Internacional ó con el dueño de dicho hotel.—San José, junio 15 10 v.

La revuelta EN MEJICO

EL PASO, 6.—Al amanecer se reanudó el combate tan fuerte como ayer. Los resultados no se saben. Los informes de los federales dicen que ellos han llevado la mejor parte. Los de los revolucionarios dicen que rechazaron á los federales, pero ambos están conformes en que las bajas por ambas partes han sido numerosas. Anuncian que la guarnición federal de Prieta se sublevó y se desertó. Estaba destinada á cortar la retirada de los rebeldes en caso de ser derrotados en Machimba. Pequeñas bandas de rebeldes en embarcaciones ligeras atacaron y robaron el puerto fronterizo de Tabacos, retirándose enseguida.

CHIHUAHUA, 7.—Confirma-se que en la batalla de Bachimba los rebeldes fueron derrotados. La artillería federal tuvo un éxito admirable, y la caballería, protegida por aquella, avanzó con la infantería.

Las tropas orozquistas, á pesar de estar escasas de parque, pudieron detener el avance de los federales hasta el anochecer, á cuya hora, amparados por la oscuridad evacuaron las fortificaciones y se dirigieron á Chihuahua y de aquí á Motezuma porque piensan reconcentrarse en Juárez. Antes de retirarse, Orozco ordenó la clausura de las cantinas y para evitar desórdenes dejó una pequeña guarnición. Las pérdidas han sido más fuertes que en ninguna otra batalla. Se espera la pronta entrada de Huertas en esta ciudad.

WASHINGTON, 7.—En vista de que las fuerzas de Orozco se dirigen á la frontera, el Departamento de Guerra ha dado órdenes al coronel Stetter de redoblar la vigilancia en Río Grande. También á los cónsules para que impidan el contrabando de armas y municiones.

El atentado contra el Sr. Iglesias Se accederá al indulto pedido por el reo

El reo Octavio Araya Hernández, que descuenta una pena en San Lucas por intentona de homicidio en daño de don Rafael Iglesias Castro, ha solicitado al Poder Ejecutivo que se le indulte el resto de la pena que le falta por descontar.

El ofendido, señor Iglesias, en escrito que presentó manifiesta estar de acuerdo con la petición hecha y que de su parte perdona la ofensa inferida.

El negocio pasó á conocimiento de la Corte Plena, la que, en sesión de ayer, informó que procede el indulto. En consecuencia, el Ministerio de Gracia así lo decretará.

Sur América Movimiento diplomático

BUENOS AIRES, 5.—El señor Campos Salles se despidió del señor Presidente. Se cree que no regresará, pues terminó su misión especial. El diputado Prers introdujo un proyecto de ley para establecer una comisión que estudie las causas del aumento á los costos de la vida y pronuncie un discurso manifestando que Argentina no es partidaria de tomar participación en la conferencia internacional sugerida por Taft. Los cuatro torpederos construidos en Alemania llegaron en muy buenas condiciones; los construidos en Inglaterra y Francia han sido rechazados por imperfecciones que tienen.

RIO JANEIRO, 6.—Toda la Prensa está llena de congratulaciones para el señor Roca. Las demostraciones que tuvieron lugar en su honor sobrepasaron en magnificencia á cuanto se esperaba; la placa de cobre que decía: «Calle Julio Roca» se repuso por otra con la misma inscripción pero de plata. Esta calle fué designada con el nombre de «Julio Roca» en honor del Ministro argentino.

LIMA, 6.—Hoy fué la recepción de la Legación americana. Por la noche hubo una función de gala en el Teatro Municipal dado en honor de la colonia americana. Concurrió el señor Presidente Leguía.

Resultado de un sorteo

Managua, julio 8.—En el sorteo de la lotería de beneficencia pública efectuado ayer, resultaron premiados los números siguientes: con \$40,000, el 3,127; con \$5,000, el 1,341; con \$1,000, los números 4,474 y 4,413; con \$500 cada uno de los números 618, 289, 3,442 y 4,044.—EL PORVENCOR.

Corte Plena Sesión de ayer

Se aprobaron los nombramientos siguientes:

Jesús Valverde para escribiente en la Alcaldía Primera de Cartago; Raúl Pacheco para igual cargo en el Juzgado del Crimen del lugar mencionado; Hormidas Araya para idem en la Alcaldía de San Ramón; Ernesto Soto González para portero escribiente del Juzgado del Crimen de Limón.

A Manuel Zamora Pérez se le aceptó la renuncia de portero escribiente del Juzgado del Crimen de Heredia y se repuso con Alfredo Sáenz Zumbado.

Se aceptó la renuncia de Benjamín Salas Carvajal del puesto de Prosecretario del Juzgado de San Ramón y en su lugar se nombró á don Maurilio Acosta Luna.

Se dispuso informar favorablemente en las solicitudes de rebaja de pena hechas por los reos Daniel Delgado Carvajal, Amado Córdoba Loria y Rafael Cordero Fonseca.

En igual sentido informa en la solicitud de conmutación á favor del reo Rafael Villalobos Salas.

Se concedió licencia hasta por quince días al Magistrado Fuentes y se eligió en su lugar al Conjuez Lic. Matías Trejos González.

Filtro modelo

Hemos visto ensayos que recomiendan altamente el filtro *Thomson*, de que es agente en esta República nuestro amigo don Simón Amador. Por la facilidad con que se adapta á toda clase de tubos y la rapidez y eficiencia con que purifica el agua, sin necesidad de presión alguna, es de la mayor utilidad para las familias y personas que viven solas, con la ventaja de que puede usarse en lugares donde no haya instalación de cañería.

Bálsamo de Oro

CURA LA IMPOTENCIA

LECCION Japonesa, quita la caspa en cinco días. **LECHE** artificial de Lister, quita las pecas y manchas del cutis.

Depósito: Botella Principal: 10 varas al Este de la Oriental. San José, junio 11.—1 m.

HEROES de los aires

BUCAREST, 6.—El teniente Rundanio Carrandia, aeroplanando á 300 pies de altura, se encapó del aparato y se mató.

BELLEVILLE (N. J.), 7.—Tomás Moore, en su tercer vuelo, descansó en un paracaídas; este no se abrió y cayó muerto.

Teatro Variedades

MARTES 9 DE JUNIO.—Función de moda. Estreno de un programa cómico-lírico por los ovacionados artistas *Walmar y Mary Ferny*. *Pathé Journal*. Sucesos mundiales, la moda en París.

Eoloada Ferny

Bella y distinguida artista que debutará en breve y trabajará en combinación con *Walmar y Mary Ferny*.

FAUSTO

Mañana será el estreno de la gran ópera en cinematógrafo. Preciosa vista en colores, de 600 metros de longitud.

El más completo surtido en polainas para hombres y niños existe en el almacén de Robert Hermanos.

ROPA INTERIOR

..... DE LANA

Las mejores marcas inglesas y alemanas, Jaeger y otras, medias de puro hilo de Escocia, camisas muy p.as, cuellos, etc. — Vestidos y toda clase de artículos para niños de todas edades.

Precios bajísimos

En la tienda de Enrique Rawson -- Frente á La Alhambra

Sus especialidades

CIGARRILLOS Coquetas y La Legitimidad. CERVEZAS Schlitz, Carta Blanca y Saturno.

AL SIGLO NUEVO

ALMACEN DE TEJIDOS Y ABARROTES

Cognac Otard Dupuy

EL MEJOR DEL MUNDO. WISKEY MANHATTAN, EL MAS APETECIDO. PIDASE EN TODAS LAS CANTINAS ::

Llegó la harina "GOLD MEDAL"

